

Negro panorama para el sector industrial (El Financiero 17/11/09)

Negro panorama para el sector industrial (El Financiero 17/11/09) Isabel Becerril Martes, 17 de noviembre de 2009

Empeora la situación para 45% de plantas. Cuatro de cada 10 compañías opera al 50% de capacidad. Miniempresas, sin acceso a financiamiento. Para 45 por ciento de los miembros de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), su situación económica está peor que hace un año, aunque aseguran que esa tendencia mejorará para finales de 2009. De un sondeo realizado por el organismo entre 523 empresarios también se desprende que, en términos generales, la situación del sector es catalogada predominantemente como mala, porque 81.2 por ciento esperan que sus ventas sean de estables a decrecientes, y sólo 18.8 por ciento confían en que serán crecientes. Hoy se tiene que más de 44 por ciento de los industriales trabaja entre 40 a 50 por ciento de su capacidad instalada. Además, 82 por ciento calificaron como igual o peor la situación de su empresa con respecto a 2008. Según 61 por ciento de estos microempresarios la situación de las unidades productivas en el rubro de financiamiento no ha mejorado con respecto a 2008, es decir que no tienen acceso a préstamos bancarios. A pesar de esos resultados, la "Consulta nacional sobre la expectativa industrial del cuarto trimestre" indica que más de la mitad de los consultados consideran que la crisis económica llegó a su punto de inflexión y que esperan una incipiente mejoría en el futuro de sus negocios. Opinan que la crisis en el país fue más profunda de lo que las autoridades calcularon, pero menos grave de lo que temía el sector patronal. De acuerdo con el sondeo, 7 por ciento menos de los hombres de empresa cuestionados esperan un empeoramiento de su situación productiva, mientras que 2 por ciento más prevén una mejoría en sus unidades fabriles. El sondeo realizado por la Canacintra, que preside Miguel Marón Manzur, dice que 4 por ciento de los consultados, con respecto a los porcentajes de la encuesta que realizó en igual periodo de 2008, vislumbran estable el nivel de empleo, y 1 por ciento más lo consideran en crecimiento. Para los microindustriales es necesario mantener la disciplina en la administración de las empresas hasta que las tendencias indiquen una mejoría sostenida para 2010. Consideran que ahora les corresponde dedicarse a transformar sus capacidades productivas para diseñar y construir su futuro, y no seguir hablando sólo del futuro que desean. Unir esfuerzos Exponen que es hora de unir esfuerzos en todos los sectores de la sociedad, para convertir el punto de inflexión en una realidad de crecimiento sostenido para bien de todas las familias. Plantean que es indispensable reducir el tiempo en que el país se encuentre en la profundidad de la crisis y reiniciar lo más pronto posible, con bases sólidas, el desarrollo nacional, y "sólo mediante la unidad de objetivos podremos lograrlo". Debido a la situación recesiva que aún se vive a nivel mundial, las expectativas son de regulares a malas en 69 por ciento. Para 17 por ciento son malas, para 52 por ciento son regulares, a diferencia de 22 y 49 por ciento, respectivamente, del año anterior, y buenas para 31 por ciento este año, contra sólo 29 por ciento de los consultados en 2008. La percepción de los consultados en el rubro del empleo estuvo centrada en que la expectativa será estable, ya que 59 por ciento así lo consideraron, mientras en 2008 opinaron así el 55 por ciento. El 23 por ciento estimaron que el comportamiento del empleo en 2009 sería malo, a diferencia del año pasado, que fue de 28 por ciento. Por último, el 18 por ciento consintieron que será bueno, estimación superior en 1 punto porcentual a la de 2008.